

TRACHTENVEREIN

SCHAAN

Schon mehr als 70 Jahre gibt es Trachten in Schaan. Alte Bilder legen Zeugnis ab von unserer Schaaner Tracht, die es heute nicht mehr gibt. Sie wurde nur in Schaan getragen. Heute tragen alle Trachten die «Liechtensteiner Tracht».

Den Anfang machten zwei junge Frauen, die sich für einen Festumzug im Jahre 1929 etwas Besonderes ausdachten: Bei Frau Rheinberger im Schloss Gutenberg liehen sie sich eine Tracht aus. Als Schneiderinnen entwarfen sie nach diesem Muster eine eigenständige Tracht.

Diese Trachten fanden sofort Gefallen. Es war ein emsiges Arbeiten, denn sie wollten diese Festkleider beim Fürstenempfang in Schaan und bei der Erbhuldigung in Vaduz (am 11. August 1929) erstmals tragen.

Schon damals nahmen Trachtenfrauen an der Fronleichnam-Procession teil, und dieser Brauch blieb durch all die Jahrzehnte bis



heute erhalten. Auch bei anderen Anlässen wurden die Trachten immer wieder getragen. Im Jahre 1965 wurde die Liechtensteinische Trachtenvereinigung als Dachverband für alle Trachten tragenden Vereine gegründet. Die Schaaner Trachten waren bis dahin eine lose Gemeinschaft, nun gründeten sie den Trachtenverein Schaan.

Gründungsdatum:

16. April 1968

Mitglieder:

26 Erwachsene, 12 Kinder

Präsidentinnen seit der Gründung:

1968 - 1989	Rösle Kindle-Nigg
1989 - 1995	Hermine Sele
1995 - 1997	Christa Frick
1997 - heute	Anita Koller

Aktivitäten:

Mitwirkung an verschiedenen kirchlichen Anlässen wie Palmsonntag, Weisser Sonntag, Fronleichnam, Staatsfeiertag, Erntedank sowie bei besonderen kirchlichen Feiern. An Fronleichnam fertigen Trachtenfrauen den Blumenteppeich an.

An diversen Gemeinde- und Vereinsanlässen servieren wir den Apéritif. Zusammen mit Gemeindevertretern überbringen wir an hohen Geburtstagen sowie an Goldene oder Diamantene Hochzeitspaare Glückwünsche.

Bei der neu gegründeten liechtensteinischen Volkstanzgruppe tanzen fünf unserer Mitglieder (4 Frauen und 1 Mann) mit.

Anita Koller

